

Mag. Gernot Blümel, MBA
Bundesminister für Finanzen

Johannesgasse 5, 1010 Wien

Herrn Präsidenten
des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.381.151

Wien, 18. August 2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 2359/J vom 18. Juni 2020 der Abgeordneten Andreas Kollross, Kolleginnen und Kollegen beehe ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1. bis 3.:

Es wird auf die Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 2357/J vom 18. Juni 2020 durch die Frau Bundesminister für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus verwiesen.

Zu 2.a.:

Tendenzen zur Zersiedelung entgegenzuwirken und einen verantwortungsvollen Umgang mit unserer Landschaft zu pflegen sind wichtige Ziele einer zeitgemäßen Politik. So spricht sich auch das Regierungsprogramm für den „Vorrang von Nachverdichtung und Überbauung vor Versiegelung grüner Wiesen und Förderung von flächenoptimierten Bauweisen bei Neubauten“ aus. Jedoch scheinen ordnungspolitische Maßnahmen das effizientere und treffsicherere Mittel, um diese Ziele zu erreichen (z.B. die Implementierung klimarelevanter Maßnahmen in der Bauordnung). Steuerliche Maßnahmen sind wichtige ergänzende Elemente, wie auch der Ministerrat vom 16. Juni 2020 in Bezug auf Gebäudesanierungen festgehalten hat: „Sanierungsoffensive: Die Sanierung von Gebäuden wird durch die Verlängerung bzw. den Ausbau bestehender

Förderprogramme, steuerliche Anreize bzw. Förderung für Investitionen in thermisch-energetische Sanierung sowie den Heizkesseltausch für Gewerbliche und Private und den Abbau rechtlicher Barrieren im Wohn- und Mietrecht weiter forciert. Ein spezifischer Förderschwerpunkt wird dabei bei einkommensschwachen Haushalten liegen.“ Die geeigneten Maßnahmen werden derzeit geprüft und ausgearbeitet und die weiteren Schritte entsprechend eingeleitet.

Zu 2.b.:

Diese Frage fällt nicht in den Zuständigkeitsbereich des Bundesministeriums für Finanzen

Zu 4. bis 9.:

Es wird auf die Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 2357/J vom 18. Juni 2020 durch die Frau Bundesminister für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus verwiesen.

Weiters wird angemerkt, dass die Bankstellendichte in Österreich im europäischen Vergleich weit überdurchschnittlich und der Zugang zu Bankdienstleistungen gut ist.

Der Bundesminister:

Mag. Gernot Blümel, MBA

Elektronisch gefertigt

